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平成 30 年度 第４回向日市社会教育委員の会議要旨 

日  時 平成 31 年２月４日（月） 午後２時～４時 

場  所 向日市役所 大会議室 

出席委員 永井委員長、髙畑委員、植田委員、安田委員、横田委員、梅田委員、中本委員、河村委員 

欠席委員 黒住委員、太田委員、密谷委員、築山委員 

事 務 局 

永野教育長、小賀野教育部長、鹿島生涯学習課長、小畑生涯学習課担当課長、玉城副部

長兼文化資料館長、田中中央公民館長、芦田図書館長、物部天文館長、渡辺文化財調査事

務所長 

内  容 

議題１ 平成 31 年度社会教育関係団体等への補助金（予算案）について 

議題２ 平成 30 年度社会教育関係事業報告について 

議題３ 平成 31 年度社会教育指導の重点（案）について 

議題４ その他事項 
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○開会挨拶 

 

○挨  拶 

 

○議題１ 平成 31 年度社会教育関係団体等への補助金（予算案）について 

 

－小中学校ＰＴＡ、青少年健全育成関係団体、子ども会、スポーツ関係団体への 

補助金交付について説明－ 

 

 

 少年スポーツ団体事業補助金の団体数は変わっていないか。 

 

 平成 29 年度 10 団体で、平成 30 年度は９団体だった。 

 

 早寝早起き運動について、どのような活動を行ったか。 

 

 向日市青少年健全育成連絡協議会と連携し、向日市まつり等において啓発活動を行っ

た。 

 

○議題２ 平成 30 年度社会教育関係事業報告について 

 

－生涯学習課、中央公民館、図書館、文化資料館、天文館事業について順次説明－ 
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図書館長 

＜質   疑＞ 

 

 地域で支える学校教育推進事業で寺戸中学校はどうなっているか。 

 

 学校と相談して、地域の実情を鑑み、考えていきたい。 

 

 勝山中学校や西ノ岡中学校はやっているのに、なぜ寺戸中学校だけがないのかという声

はないのか。 

 

 やってほしいという声はない。 

 

 寺戸中学校は、学校からも地域からも声があがっていないのか。 

 

 あがっていない。 

 

 この事業に対するニーズがないということか。 

 

 中学校は、学習支援がメインになってくるので、学校でできている部分もある。 

 

 コミュニティスクールについてはどうか。 

 

 コミュニティスクールといっても学校支援と重なる部分もある。教育課程の承認や法律

上は人事についても意見ができるようになっている。はたして学校にとってそれがいいこ

となのか。もう少し検討させていただきたい。 

 

 人権研修会について、ＰＴＡ連絡協議会と共催して実施したことはいいことだが、家庭

教育に視点をおいたものの方がよかったのではないかと思った。 

 今まで、放課後児童サポート事業（京のまなび教室推進事業）だったと思うが、府がや

っているものと向日市がやっているものは違うと思うが。 

 

 国と府と市の３つの名前がある、基本的にグラウンドや体育館で過ごして、下校時間を

高学年とあわせている。 

 

 それに予算はついているのか。 

 

 子どもを見守る方がいる。安全に遊んでいるか、下校する時に見守っていただいている。 

 

 長岡京市の場合、どんなことをしているか、見に来ていただいたことがある。 

 

 機会があれば一度、見学に行かせていただきたい。どんなものかはっきりした上で話を

させていただくとありがたい。 

 

 図書館が社協との共催でおはなし会をされた２６名の年齢層は。 

 

 子どもの年齢層は小学１年生前後で、そのお父さん、お母さんが来ていただいた。 
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公民館は、生涯教育の中心であると思うので、ニーズをしっかりつかんでいただきたい。 

 

 公民館事業で、子ども達が参加できる事業を増やしてほしい。 

 京都新聞に掲載されるのが、長岡京市の方が向日市より多いので、掲載されるよう働き

かけてほしい。 

 

 先生の働き方改革で、中学校の部活も休みをとらなくてはいけない。そうなると社会教

育の出番だと思う。公民館やワイワイスポーツ、スポーツ文化協会等と連携し、子どもた

ちの放課後の過ごし方について、一緒に楽しんで学べるものにできたらいいと思う。 

 

 文化財の関係で、学校への出前講座が少ない。全国的にも有名な古墳があるのにもった

いない。ＡＲはダウンロードするのに重たい。 

 

 貸出用のタブレットも用意している。 

 

 

 向日市の公民館は他と比べて特殊性がある。より地域と密着して、子どもも出入りでき

るような公民館になってほしい。 

 

 

○議題３ 平成 31 年度社会教育指導の重点（案）について 

 

－「社会教育指導の重点」（案）について説明－ 

 

 京都府の社会教育指導の重点ができしだい、向日市の平成 31 年度分を見直し、意見聴

取を行う旨説明 

 

 

 

＜ 閉  会 ＞ 

 

 

 


